

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Viernes 24 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA EDICION ** SIGLO II AÑO XIII
NÚMERO 13 528

Nuestra aviación bombardeó ayer el puerto de Almería

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 23 de Febrero de 1939.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Se bombardeó eficazmente por nuestras escuadrillas, los objetivos militares del puerto de Alicante.

Salamanca, 23 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

En el próximo Consejo de Ministros francés ocurrirán cosas interesantes

París.—El lunes próximo, a las cuatro de la tarde, será convocado el Consejo de Ministros, al que se concede excepcional importancia por los asuntos que serán objeto de deliberación.

Se cree que una de las cuestiones a tratar, será la relacionada con la situación de Francia en relación con la España Nacional.

En Londres se espera con interés este Consejo.

Londres.—Se espera con enorme interés el resultado de este Consejo, dada la índole de las cuestiones internacionales a tratar en él.

Nueva revista de Daladier y Bonnet.

París.—El presidente del Consejo de Ministros M. Daladier, se ha entrevistado nuevamente con el ministro de Relaciones Exteriores Bonnet, con el que ha tratado los graves problemas que la situación internacional plantean a Francia, estudiando

las posibles soluciones a los mismos.

Una sesión parlamentaria que amenaza ser borascosa.

París.—A las doce horas de mañana viernes tendrá lugar una de las más decisivas batallas parlamentarias que el Gobierno actual francés ha tenido que afrontar.

El debate esperado, es naturalmente sobre política internacional, y el mismo será planteado por los círculos listos. Se dice también, que cincuenta diputados presentarán a la Cámara un voto de censura y desconfianza al Gobierno.

El despertar del Islam.

El Cairo.—Con motivo del nuevo año islámico, el Rey Faruk pronunció un discurso que fué transmitido por radio enviando sus votos al mundo islámico y dirigiendo a la juventud egipcia una llamada para crear un Egipto grande.

A Blum no lo dejan salir de Francia.

París.—El líder socialista judío Blum, ha aplazado nuevamente su anunciado viaje a los Estados Unidos. En los círculos socialistas se di-

ce que algunos miembros influyentes del partido le han hecho comprender que un largo viaje por el extranjero podría ser interpretado en estos momentos como una fuga ante graves responsabilidades y podría tener

consecuencias catastróficas para el partido.

Ha muerto Antonio Machado.
París.—Ha fallecido en esta capital en la tarde de ayer, el poeta español Antonio Machado.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Jefatura Provincial de Zamora

IMPORTANTISIMO

Esta Jefatura pone en conocimiento de todos los tenedores de trigo que de acuerdo con lo que determina el artículo cuarto del Decreto de 19 de noviembre último, el plazo para la adquisición de trigo a precio máximo de tasa a pequeños productores y a los comprendidos en el artículo tercero del expresado Decreto, terminará en esta provincia el próximo día 28 del mes en curso.

Si algún tenedor de trigo que desee acogerse a los beneficios de dicho Decreto no pudiera entregar materialmente su trigo antes del día

28, hará su oferta por escrito al Jefe Comarcal o Provincial.

Finalizado dicho plazo de entrega todas las compras que se realicen se harán efectivas al precio fijado para dicho mes, sin que en ningún caso pueda esta Jefatura aplicar otro precio salvo al que hace referencia el párrafo anterior.

Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 18 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.—El Jefe Provincial Saludo a Franco: ¡Arriba el Camarero! ¡Arriba España!

El comité ejecutivo de la U. G. T. se reunió en Madrid y acordó que "resistan" los demás, pero no ellos

La situación de la zona roja no puede ser más caótica

El Comité Ejecutivo de la U. G. T. se reunió en Madrid, informando que en la capital madrileña se ha reunido el comité ejecutivo de la U. G. T., presidido por González Peña.

A la reunión no acudieron Alvarez del Vayo y Negrín, porque según se dice se encontraban ausentes. En la reunión se notó la falta de muchos vocales, por encontrarse fuera de España; uno con cargos de anfitrión no sembrados y otros por estar refugiados en Francia. Se ha acordado requerir a todos los que tengan alguna representación dentro de la organización para que se incorporen a la misma, así como también requerir a varias federaciones provinciales para que nombren vocales y suplentes, y suplir la ausencia del delegado de Albacete por un tal Hernández, al cargo de Almansa.

Lo que más ha preocupado al comité de la UGT, es la actual situación de la zona republicana, no habiendo podido ocultar los momentos tan difíciles y la gravedad política y militar que se cierne sobre el territorio de su jurisdicción.

Sobre este tema tomaron el acuerdo de sobreponerse a los momentos por todos los medios.

Entre otros acuerdos figuran los de seguir en la resistencia y hacer gestiones para que regrese de Francia el mayor número posible de afiliados.

La impresión que reflejan los acuerdos es la de que la situación no puede ser más caótica.

Lo que dice la prensa roja valenciana.—"Fragua Social" en su editorial de ayer, y bajo el título de "Nuestro punto de vista", dice que mientras quede un "español" en pie se hará la resistencia, tanto política como militarmente.

"El Mercantil Valenciano" al escribir sobre las consultas que realiza Francia para el reconocimiento, dice que sería su mayor equivocación, y a tal fin se pregunta: "¿Llegará Francia a suicidarse?".

Negrín visita a los franquistas valencianos.

París.—Comunican de Valencia de que el doctor Negrín ha llegado a dicha población, donde ha conversado con los franquistas, a los que visitó sin aviso alguno, acaso por miedo a

lo que pudiera ocurrir con su presencia.

Negrín les habló para elogiar la labor que vienen realizando y para injertarles ánimos en la resistencia que se propone realizar.

Para serles más simpático, comió con ellos, mejor dicho, hizo que comiera, puesto que más tarde se hizo servir su acostumbrado almuerzo.

El trabajo de los reclusos

Vitoria 23, (6 I).—El Patronato Central para la redención de penas por el trabajo, ha facilitado la siguiente nota:

"A petición de varias entidades de carácter oficial que desean emplear reclusos en obras del Estado, provincia y municipio, el Patronato Central, para la redención de Penas por el Trabajo, ha resumido las condiciones en que podrán trabajar dichos reclusos, de acuerdo con la Orden de 7 de octubre de 1938, en la forma siguiente:

1.º Las entidades de carácter oficial pagarán a la Jefatura Nacional de Prisiones el subsidio que consistirá en dos pesetas por la mujer, y una para cada hijo menor de 14 años. Este subsidio supondrá un sueldo de 450 pesetas.

2.º El alojamiento y la comida serán de cuenta de la Jefatura Nacional de Prisiones, salvo convenio en contra.

Utilizad el Correo Aéreo

Por la Patria, el Pan y la Justicia: ayuda a tus hermanos de la zona recién liberada. El Caudillo desea que ninguno deje de contribuir a esta magna empresa de restauración nacional.

Trabajador!

Se avecina el 1.º de Marzo, fecha, a partir de la cual, vas a percibir el subsidio familiar, pero es condición indispensable que antes llenes debidamente la declaración de familia.

Concha Espina y su diario

Concha Espina estuvo prisionera, con riesgo de su vida en la zona roja hasta que nuestras tropas, en su avance victorioso sobre Santander, llegaron a Luzmea y la pusieron a salvo. De todos es conocido el hecho. Lo que no sabía más que un círculo reducidísimo de personas es que, durante aquellos días de angustia, la insigne novelista fue anotando desde el rincón en que permaneció sepulta el "diario" de su vida. Ese "diario" es el que hoy aparece en todas las librerías con el título de "Esclavitud y Libertad".

En la "Confidencia" que le encabeza lo define así la autora:—"Es una especie de rezo, un murmullo hondo y rápido de mi propia conciencia, sin asomos de literatura, ni la mas remota preocupación del mañana".

Y he aquí que sólo motivos de satisfacción podremos hallar todos en esta decisión de la ilustre escritora. En ninguna de las grandes conmociones por que pasó la humanidad espíritu atento que las fueran registrando secretamente. Sbilloquios de víctimas vertidos en el papel, a espaldas del verdugo, y que luego

las generaciones siguientes estimarían con preferencia a otro género de documentos, porque en ellos no va dirigida al palabra a nadie y, libre de interesadas deformaciones, da la medida exacta del eco que alcanzó la catástrofe.

Es fácil asegurarlo. No habrá un entre la inmensa pléyade de lectores con que Concha Espina cuenta en España y fuera de España que no ha ya deseado conocer en su detalle, para "vivirlo" con ella, el caso de su autora. Y este "caso" está aquí, contado día por día, tal como fué, en su cruda realidad, a veces terrible, otras aliviadas por la esperanza, hoy desgarrada, sorda, monótona o brutal y siempre alumbrada por una lejana estrella de ilusión, en la que moraban los sueños de la excelsa protagonista. Sus sueños de madre atormentada por la suerte que pudieran correr sus hijos; de mujer, con el corazón abierto al dolor de todos y de española, inflamada en la ambición del triunfo de los buenos para que en su patria reine la justicia y sea grande.

Se aproxima la reunión del Cónclave para la elección del nuevo Papa

Ciudad del Vaticano.—Ayer recibió el Sacro Colegio al representante de Polonia, que ha llegado a Roma para asistir a los funerales que se están celebrando por el alma de Pío XI.

Ciudad del Vaticano.—La emisora del Vaticano, durante los días que duran el Cónclave, se encargará de re-

diar el escrutinio de las sucesivas votaciones.

Fecha de reunión del Cónclave Ciudad del Vaticano.—La congregación cardenalicia reunida ayer mañana en la sala del Consistorio con asistencia de 52 cardenales, decidió que el Cónclave empiece con fecha primero de marzo.

Nuestro Ministro Plenipotenciario en Berna, ocupa la Embajada

Berna.—Ayer tarde tomó posesión del edificio de nuestra Legación en Berna, nuestro Ministro Plenipotenciario de España en Suiza, don Domingo de las Bárcenas.

La política provocadora de Roosevelt y sus amigos

Berlín.—La Prensa alemana sigue comentando las últimas palabras pronunciadas por el senador norteamericano, Pittman que se expresó en términos del mayor cinismo.

"Berliner Boerssen Zeitung" dice entre otras cosas: «La moral del espíritu cristiano de este «gentleman» se caracteriza plenamente por sus propias palabras. Basta recordar su declaración de que no es preciso matar gentes por las armas cuando puede dejárselas morir de hambre».

El «Berliner Lokal Anzeiger» dice: «La camarilla de Roosevelt, de la que forma parte Pittman, no ha hecho hasta la fecha nada por favorecer la pacífica inteligencia entre los pueblos. Bien por el contrario, parece que su mayor interés sea el de perturbar la paz mundial. Y realmente produce náuseas ver que un cinico como Pittman, tiene la desvergüenza de presentarse ante la opinión pública como paladín de la libertad y de la justicia».

El nuevo Gobierno belga presenta su programa a las Cortes

Bruselas.—El Jefe del nuevo Gobierno ha hecho la declaración ministerial ante la Cámara de los Diputados.

Entre otras cuestiones ha abordado la internacional. Respecto a los problemas interiores ha anunciado la implantación de nuevos impuestos que afectarán a las industrias que tengan carácter de monopolio y a las compañías de electricidad. Finalmente ha hablado con extensión del problema cultural.

La declaración ha sido acogida con gran frialdad, teniéndose la impresión de que este Gobierno va a ser de poca duración.

Antes del 15 de Marzo próximo deben estar en Vitoria las obras destinadas a la Exposición Internacional de Arte Sacro, pues los proyectos o bocetos deben someterse previamente a la Comisaría, Instituto de Segunda Enseñanza.—Vitoria.

